



Nicole Yuliveth García Guzmán

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Náhuatl

Antropología médica 2

Segundo semestre

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de marzo de 2022.

MEDICINA

Náhuatl

Con el paso de los años y gracias al esfuerzo humano se fue capaz de cambiar, es decir en un principio todo comenzó por ser cazadores y dieron un giro al convertirse y dedicarse a la agricultura.

> A principios del siglo XVI una Superárea cultural que ha recibido el nombre de mesoamérica llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqué por el occidente hasta el Panuco por el oriente formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la Superárea a la exploración de productos de zonas áridas a la recolección y a la caza con agricultura y cerámica incipiente.

> Retomando a mesoamérica como una Superárea esto abarcaba pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a diversas y diferentes familias lingüísticas, pero todos participaban de una misma base cultural, sobre la que habían elaborado culturas locales en una rica gama de matices.

> Todos los agricultores que vivían en esa época fundamentalmente se alimentaban de maíz, frijol, calabaza y chile, productos que eran cultivados con escasos recursos tecnológicos ya que carecían de animales domésticos tan "robustos" como para dar su fuerza a las labores del campo o tan grandes como para proporcionar el abono que las tierras necesitaban.

> Construían obras de irrigación y en las zonas en las que el medio lo permitía fabricaban chinampas cuya suelo era constantemente enriquecido con lodo que se producía bajo las aguas.

> Formaban grupos que se habían ligado inicialmente por lazos familiares, en los cuales surgieron nexos políticos, religiosos, administrativos, laborales y militares.

↳ Estos grupos en idioma náhuatl recibían el nombre *capullí*.

↳ Estaban sometidos a regímenes centrales encargados de la dirección gubernamental, de las magnas obras comunales, de las ~~Estaciones~~ Estaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y de la guerra, fuente de esta también de riqueza de pueblos poderosos que lograban la hegemonía en las diversas zonas.

> Origen de la pobreza de los débiles que tenían que sostener con los escasos excedentes de su producción su situación de "aliados" sometidos.

> Los centros de población con las naturales diferencias que su magnitud determinaba, estaban formados por un núcleo político y ritual, asiento de los gobiernos políticos y eclesiásticos, lugar de celebración de las principales fiestas religiosas y de las actividades mercantiles y por los territorios fundamentalmente agrícolas de los diversos calpulli.

> Mayas, Nahuas, Zapotecos, huastecos, totonacos, tarascos principales grupos existentes en el siglo XVI.

↳ Eran comunes deudores de una cultura madre, a la que llamamos Olmeca.

> En el inicio del periodo conocido como preclásico por el año 2000 a.c la agricultura permitió en esta zona del Golfo una economía estable y autosuficiente de pequeñas aldeas.

> Para el año 200 A.n.e la cultura se había desarrollado al punto que se iniciaban grandes civilizaciones que edificaban las colosales ciudades de Teotihuacan, Cholula, Monte Albán, Chichén, Piedras Negras, altar de sacrificios, Humul, Bonampak, Chama, Nebas.

> Entoques DE ESTUDIO DE LA MEDICINA PREHISPANICA

↳ Los juicios acerca de la medicina prehispánica indígena ha sido por lo regular y desde el momento del choque europeos y americanos.

> ORIGEN DE LA MEDICINA NÁHUATL
Las relaciones del hombre con la tierra, con su
trabajo, forjaron nuevas estructuras celestes,
terrestres e internas, nuevos aroses,
nuevos tipos de dirigentes, nuevas aspiraciones,
por lo que surgieron nuevos principios médicos
> Nacieron de nuevas cosmovisiones y mitologías.

Referencias bibliográficas

LÓPEZ, A. L. F. R. E. D. O. (2017, marzo). Textos de medicina náhuatl. Recuperado 21 de marzo de 2022, de https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf